
Bericht über die öffentliche Sitzung des Verbandsgemeinderates Maifeld vom
16.12.2009

Top-Nr.: 3 Einwohnerfragestunde

Den Einwohnern wurde die Gelegenheit gegeben, über Angelegenheiten des örtlichen Bereiches
Fragen zu stellen.

Top-Nr.: 4 Jahresabschluss 2008 des Abwasserwerkes Maifeld

Das Gremium stellt den Jahresabschluss 2008 des Abwasserwerkes Maifeld fest und beschließt
einstimmig, den Jahresverlust in Höhe von 30.260,41 EUR auf neue Rechnung vorzutragen.

Top-Nr.: 5 Änderung des Flächennutzungsplanes im Hinblick auf die Nutzung der Sonnen-
energie (Darstellung von Sondergebieten für Fotovoltaikanlagen)

Dass Gremium beschließt mit 19 Ja- und 15 Nein Stimmen bei 2 Enthaltungen die Änderung des
Flächennutzungsplanes mit dem Ziel der Darstellung von Sondergebieten zur Nutzung der Son-
nenenergie durch großflächige Fotovoltaikanlagen für die von den Ortsgemeinden Einig, Och-
tendung und Rüber beantragten Flächen. Ein Konflikt mit den Darstellungen des Regionalen
Raumordungsplanes Mittelrhein-Westerwald für  das Gebiet in der Ortsgemeinde Rüber wird
nicht gesehen, da die Plangebietsfläche als Grünland weiterhin nutzbar bleibt.

Die Vorbereitung und Durchführung der Verfahrensschritte wird auf die  Investoren mit der
Maßgabe übertragen, die notwendigen städteplanerischen Arbeiten an ein qualifiziertes Fach-
büro zu vergeben. Dadurch wird sicher gestellt, dass der Verbandsgemeinde keine Kosten durch
die Bauleitplanung entstehen. Bevor die Verfahrensschritte zur Änderung des Flächennutzungs-
planes eingeleitet werden, wird den Investoren anheim gestellt, die Durchführung einer verein-
fachten raumordnerischen Prüfung nach § 18 Landesplanungsgesetz zu beantragen.

Der Bürgermeister wird ermächtigt, die Verfahrensschritte nach § 3 Abs. 1 BauGB (Beteiligung
der Öffentlichkeit) und § 4 Abs. 1 BauGB (Beteiligung der Behörden) durchzuführen, sobald dies
verfahrenstechnisch sinnvoll ist. Vor der Offenlage des Planwerkes nach § 3 Abs. 2 BauGB ist das
Planwerk dem Verbandsgemeinderat zur Beschlussfassung vorzulegen.

Top-Nr.: 6 Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Maifeld

Das Gremium beschließt einstimmig die Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes der Ver-
bandsgemeinde Maifeld. Ziel ist es, alle wirksamen Änderungen des Flächennutzungsplanes in
einem Planwerk zusammen zu fassen. Die Darstellung des Planwerks soll auch in digitaler Form
erfolgen.



Top-Nr.: 7 I. Nachtragswirtschaftsplan 2009 des Abwasserwerkes Maifeld

Das Gremium beschließt einstimmig den vorgelegten I. Nachtragswirtschaftsplan 2009 des Ab-
wasserwerkes Maifeld.

Top-Nr.: 8 Wirtschaftsplan 2010 des Abwasserwerkes Maifeld

Das Gremium beschließt einstimmig den vorgelegten Wirtschaftsplan 2010 des Abwasserwerkes
Maifeld.

Top-Nr.: 9 Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2009

Nach Erörterung einzelner Sachfragen beschließt das Gremium einstimmig den Erlass der 1.
Nachtragshaushaltssatzung 2009.

Top-Nr.: 10 Beteiligungsberichte für 2010

Das Gremium nimmt Kenntnis.

Top-Nr.: 11 Jahresabschluss 2007 der Komm-Aktiv GmbH

Das Gremium nimmt den Jahresabschluss der Komm-Aktiv GmbH mit dem Prüf- und Lagebericht
zur Kenntnis und beschließt einstimmig dessen Offenlage.

Top-Nr.: 12 Bestellung der Abschlussprüfer für die Komm-Aktiv GmbH für die Jahre 2008 bis
2010

Auf Empfehlung der Gesellschafterversammlung der Komm-Aktiv GmbH beschließt das Gremium
einstimmig  als Abschlussprüfer für die Jahre 2008 bis 2010 die Wirtschaftsprüfungs- & Steuer-
beratungsgesellschaft Dr. Dornbach und Partner, Koblenz, zu bestellen.



Top-Nr.: 13 Anerkennung der Ortsgemeinde Ochtendung als Grundzentrum

Das Gremium unterstützt den Antrag der Ortsgemeinde Ochtendung auf Anerkennung als
Grundzentrum mit 31 Ja- und 1 Nein Stimme bei 4 Enthaltungen.

Top-Nr.: 14 Antrag der Stadt Münstermaifeld auf Gewährung eines Zuschusses zur Finanzie-
rung des Fehlbetrages aus dem Betrieb des Freibades im Rechnungsjahr 2008

Das Gremium beschließt mit 28 Ja- und 4 Nein Stimmen bei 1 Enthaltung im Jahre 2009 einen
Zuschuss in Höhe von 20.000,-- EUR (50 % der ungedeckten Bewirtschaftungskosten, max.
20.000,-- EUR) der Stadt Münstermaifeld für die Finanzierung des Fehlbetrages aus dem Betrieb
des Freibades im Rechnungsjahr 2008 zu gewähren. Der Verbandsgemeinderat behält sich vor,
im Rahmen der Haushaltslage jährlich neu über eine Bezuschussung und deren Höhe zu ent-
scheiden.

Top-Nr.: 15 Änderung der Richtlinien zur Förderung des Sports in der Verbandsgemeinde
Maifeld

Das Gremium beschließt einstimmig, die Richtlinien zur Förderung des Sports in der Verbandge-
meinde Maifeld vom 19. November 1982 in der derzeit gültigen Fassung wie folgt zu ändern:

a) Ziffer 1.1 wird wie folgt gefasst:

Fördergegenstand
1.1 Die Verbandsgemeine Maifeld fördert im Rahmen der verfügbaren Haushaltsmittel

den Neu- und Ausbau, die Erweiterung, die Ersteinrichtung sowie Teil- und Ge-
neralsanierungen mit zuschussfähigen Kosten von mindestens 25.000,00 EUR von
Sport-, Spiel- und Freizeitanlagen im Verbandsgemeindegebiet (Baumaßnahmen).
Bei Teil- und Generalsanierungen können die zuwendungsfähigen Kosten in einem
pauschalierten Verfahren durch Abzug von bis zu 35 v. H. als Anteil für unterlas-
sene Unterhaltungsmaßnahmen festgestellt werden (aufgestauter Unterhaltungs-
aufwand).

b) In Ziffer 1.2 wird das Wort „insbesondere“ gestrichen.

c) In Ziffer 4.11 und 4.12 werden die Worte „im Rahmen des Goldenen Planes“ gestrichen.

d) In Ziffer 4.11 wird folgender Satz 2 eingefügt: Der Höchstbetrag der Förderung beträgt
50.000,00 EUR

e) In Ziffer 4.12 erfolgt eine redaktionelle Änderung. Es werden die Worte „bis zu einem
Höchstbetrag von 25.000,00 EUR“ gestrichen. Stattdessen wird an der Stelle folgender
Satz eingefügt: Der Höchstbetrag der Förderung beträgt 25.000,00 EUR.

f) Ziffer 4.13 wird gestrichen.



Unter Berücksichtigung der zwischenzeitlich ergangenen und der vorstehenden Änderungen
beschließt das Gremium die als Anlage 2 beigefügte Neufassung der Richtlinien.



Top-Nr.: 16 Wahl einer/eines Vorsitzenden für den Seniorenbeirat der Verbandsgemeinde
Maifeld

Das Gremium wählt Herrn Dieter Müller, Münstermaifeld, zum Vorsitzenden und Heinrich Klos-
termann, Polch, zum stellvertretenden Vorsitzenden des Seniorenbeirats.

Top-Nr.: 17 Vorschlag von Personen für die Mitgliedschaft im Kreisseniorenbeirat

Das Gremium beschließt einstimmig, Anita Moskopp, Mertloch als Mitglied und Hubert Kreier,
Ochtendung, als stellvertretendes Mitglied in den Kreisseniorenbeirat zu entsenden.

Top-Nr.: 18 Wahl der Eltern- und Schulvertreter für den Schulträgerausschuss der Verbands-
gemeinde Maifeld

Es werden folgende Mitglieder und Stellvertreter aus dem Bereich der Schulen in der Träger-
schaft der Verbandsgemeinde Maifeld in den Schulträgerausschuss gewählt.

Mitglieder Stellvertreter

1. Herbert Schlereth Irmgard Schröder

(Lehrervertreter aus dem Grundschulbe-
reich)

2. Frank Peters Irene Israel

(Lehrervertreter aus dem Grundschulbe-
reich)

3. Irmgard Rath-Wirwohl Winfried Schink

(Lehrervertreter aus dem Grundschulbe-
reich)

4. Irmgard Schröder ohne Stellvertreter

(Lehrervertreter aus dem Hauptschulbe-
reich)

5. Achim Peesel, Lonnig Claudia Hiller, Kollig



(Elternvertreter aus dem Grundschulbe-
reich)

6. Martin Milinski, Gierschnach Elke Eisenbürger, Polch

(Elternvertreter aus dem Grundschulbe-
reich)

7. Stefan Eis, Welling Birgit Prause, Ochtendung

(Elternvertreter aus dem Grundschulbe-
reich)

8. Tanja Port, Gierschnach ohne Stellvertreter

(Elternvertreter aus dem Hauptschulbe-
reich)

Top-Nr.: 19 Annahme sowie Einwerbung von Spenden/Sponsoringleistungen

Das Gremium beschließt einstimmig die Annahme sowie die Einwerbung der nachfolgend auf-
geführten Spenden.

Datum Betrag in EUR Zweck
31.10.2009 Lebensmittel im

Wert von 24,76
Unterstützung der Helfer beim Unfall am 31.10.09 an der Burg Eltz

12.10.2009 200,00 Sponsoring Scheunen- und Kartoffelfest in Münstermaifeld -Mörz 2009

25.07.2009 200,00 Maifelder Bauernmarkt

27.07.2009 550,00 VHS Programm, 2. Halbjahr

06.11.2009 100,00€ Lesewettbewerb VHS

08.11.2009 Backwaren im
Wert von 203,--

Sponsoring des Jahrestreffens der Seniorensicherheitsberater am 04.11.09 im
Forum Polch


